

L'index et le modèle social encore remis en question

LUXEMBOURG - Le lobby contre l'index fait une nouvelle sortie après les propos du directeur de la Chambre de commerce, Carlo Thelen.

«Le modèle social luxembourgeois n'est plus tenable et doit être ajusté aux réalités économiques d'aujourd'hui», se plaint le nouveau directeur de la Chambre de commerce, Carlo Thelen. Sans grande surprise, il plaide pour une désindexation généralisée de l'économie luxembourgeoise, tant sur les salaires que sur les prestations et les contrats.

Pour étayer son argumentaire, il assure que le modèle actuel a besoin chaque année d'au moins 4 % de croissance. Or le Luxembourg n'y est pas. Cette nouvelle attaque du mo-



Les partenaires de la coalition DP-LSAP-Déi Gréng résisteront-ils aux appels répétés à la désindexation généralisée de l'économie?

dèle social luxembourgeois (DP), risque-t-elle de crispier par un proche du ministre des relations entre les deux Finances, Pierre Gramegna principaux partenaires de co-

alition? On sait en effet que les socialistes défendent bec et ongles l'indexation. Pour le président du LSAP, Alex Bodry, il ne fait aucun doute que «le gouvernement suivra la démarche retenue lors des négociations de coalition, c'est-à-dire une adaptation ponctuelle de l'index mais pas une remise en cause fondamentale de notre modèle social qui a fait ses preuves».

Il n'empêche, si l'on en croit le patron d'EY Luxembourg, Alain Kirsch, qui a aussi été partie prenante lors des négociations, l'État doit trouver environ 1,5 milliard d'euros pour retrouver l'équilibre. Pour lui, le discours est le même. «Le Luxembourg ne retrouvera plus un taux de croissance de 4 % et doit entamer des réformes structurelles».

Patrick Théry